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PREMioS Al DEPoRtE

MILEI BLOQUEA SESIÓN CLAVE Y REDEFINE 
ALIANZAS POR EL PRESUPUESTO

El Gobierno había anunciado que no habría luz en la ciudad de 6 a 18 horas por 
tareas en las turbinas y mantenimiento. Sin embargo, pasadas 
las 20:30 algunos sectores aún no tenían servicio.

OTRA VEZ USHUAIA A OSCURAS 
POR MÁS DE 15 HORAS

El Municipio de Tolhuin anunció 
las propuestas y la fecha de 
celebración de la 21ª edición de 
la Fiesta Provincial de la Lenga 
Fueguina, que será el 13, 14 y 15 
de diciembre de 2024.

RENATA GODOY, 
EL OLIVIA DE ORO

El gobierno frustró una sesión clave en Diputados al negociar con 
gobernadores opositores, prometiendo fondos en el Presupuesto. 

UN MEDIO NACIONAL REFLEJÓ LA 
INSPIRADORA HISTORIA DE EMILIO SÁEZ

21° FIESTA 
PROVINCIAL 
DE LA LENGA 
FUEGUINA

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  3

PÁG. 9

El PAnADERo DE tolhuin

CoRtE no tAn PRoGRAMADo

La obra de modernización de la Avenida Héroes de Malvinas se extendió en el 
tramo desde Santa Fe hasta Belgrano, abarcando un área total de 
15.000 m² mejorando la traza vial. 

PÁG.  6

tEnSionES PolÍtiCAS

PÁG.  5

La historia del fundador de la panadería La Unión, fue reflejada por el diario La Nación, 
resaltando no solo sutrayectoria personal sino también el impacto en la comunidad.

ESTÁ HABILITADA EN SU TOTALIDAD 
LA AV. HÉROES DE MALVINAS
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En el día nacional del deportista 
se realizó la ceremonia de
entrega de la primera edición de 
los Premios Olivia al deporte en 
Ushuaia. 

RÍo GRAnDE
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DAlilA noRA

La abogada riograndense Dalila 
Nora expresó su satisfacción tras cono-
cerse el fallo del juez Federico Calvete, 
quien determinó que le corresponde 
suceder a Héctor “Tito” Stefani en la 
banca de Tierra del Fuego en la Cámara 
de Diputados de la Nación. La decisión 
judicial, divulgada el pasado jueves, se 
presenta como un hito en términos de 
representación política femenina.

En sus primeras declaraciones, por 
FM Master’s, Nora destacó la solidez 
del fallo judicial. “Mi impresión es que 
el juez no hizo ni más ni menos que su 
trabajo. Que fundó ese fallo a lo largo 
de 22 fojas de una forma increíble, que 
aplicó la sana crítica y que resolvió de 
acuerdo al espíritu de la ley, que es, pre-

“ESTO ES UN TRIUNFO PARA TODAS LAS MUJERES”

cisamente, garantizar la participación 
política de las mujeres”, sostuvo.

La abogada celebró no solo la posi-
bilidad de asumir su cargo, sino tam-
bién el impacto simbólico del caso. 
“Estoy feliz, no solamente porque voy 
a poder ocupar la banca que dejó Tito, 
sino porque esto es un triunfo que se 
ha logrado no solo para mí, sino para 
todas las mujeres que estén pasando 
por esa situación”, afirmó con entu-
siasmo.

El proceso para asumir formalmen-
te el cargo ya está en marcha. Según 
explicó Nora, recibió comunicación 
oficial desde la Cámara de Diputados 
para iniciar los trámites pertinentes. 
“Ya estoy gestionando todo para via-

La abogada compartió sus primeras impresiones sobre el fallo del juez Calvete, que resolvió que debe ocupar la banca vacante 
de Tierra del Fuego en la Cámara de Diputados de la Nación.

jar, porque tengo que presentar mi 
documentación, la cual no me habían 
querido recibir en un principio. Tengo 
que presentar todo y después de eso 
voy a aparecer en la placa como dipu-
tada próxima a jurar”, detalló.

La jura, sin embargo, depende del 
quórum en las sesiones legislativas 
previstas, miércoles y jueves. “Aho-
ra dependemos del quórum, porque 
si hay quórum para el día miércoles, 
juro el miércoles, y si no, si hay quó-
rum para el día jueves, juro el jueves”, 
señaló respecto a los tiempos del pro-
ceso parlamentario.

En el camino hacia esta resolución, 
Nora contó con el respaldo de diferen-
tes actores políticos y sociales. Men-
cionó haber tenido “un cruce de men-
sajes con Santiago Pauli”, diputado de 
La Libertad Avanza, y comunicación 
con sus futuros colegas Carolina Yu-
trovich, Andrea Fretes y Jorge “Coqui” 
Araujo. 

Además, resaltó el papel clave de 
las paritaristas en el avance del caso: 
“Las paritaristas han jugado un rol 
muy importante, por eso no puedo 
quitarles el mérito y no puedo dejar 
de felicitarlas. Presentamos el pri-
mer amparo colectivo en cuestión 
de género y por asuntos políticos, 
eso ya se anotó en un registro. Real-

mente me sentí muy acompañada y 
deseo de corazón que estén el día de 
la jura”.

El fallo también trasciende lo indivi-
dual al sentar un precedente importan-
te en el ámbito jurídico y político. “Este 
primer amparo sentó un precedente 
muy importante en el país y encima 
con una sentencia que nos beneficia, 
así que estamos muy felices”, subra-
yó Nora, dejando entrever el impacto 
de esta resolución en futuras disputas 
relacionadas con la representación de 
género.

Por último, la abogada explicó su 
posicionamiento político dentro del 
Congreso, destacando su afinidad con 
el radicalismo más dialoguista. “Yo ten-
go ya la decisión tomada. Fui muy bien 
acompañada por el bloque de (el dipu-
tado misionero de la UCR) Martín Arjol, 
se portaron increíbles conmigo. Hubo 
mucha gente que me acompañó muy 
bien, pero dentro de mi partido entien-
do que mis ideas están más cercas de 
Martín. Es radical. Es un radicalismo 
más dialoguista”, concluyó.

Con esta resolución, Dalila Nora se 
prepara para asumir un rol que no solo 
representa a la provincia, sino que tam-
bién simboliza un avance significativo 
en la lucha por la igualdad de género en 
los espacios de decisión política.
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RÍo GRAnDE

ESTÁ HABILITADA EN SU TOTALIDAD 
LA AV. HÉROES DE MALVINAS

La obra de modernización de la Ave-
nida Héroes de Malvinas se extendió en 
el tramo desde Santa Fe hasta Belgrano, 
abarcando un área total de 15.000 m² 
en pos de mejorar contundentemente 
la traza vial de una de principales vías 
que conecta a la ciudad. 

“Después de varias semanas, final-
mente se han concluido los trabajos 
sobre la calzada de la avenida Héroes 
de Malvinas. 15.000 m² de recapado as-
fáltico se han ejecutado sobre una de 
las arterias más importantes de nuestra 
ciudad”, destacó la secretaria de Obras 
Públicas, Silvina Mónaco.

En tanto resaltó que “no sólo se trata 
de una avenida que une el centro con 
los barrios de la zona norte, sino que 
además acompaña los Monumentos de 
Malvinas y nuestro Parque de los 100 
años”.

Asimismo, la Secretaria adelantó 
que “seguirán trabajos de pintura de 
cordón cuneta y sendas peatonales, 
además de importantes mejoras de los 
espacios urbanos que rodean el sector” 

La obra se desarrolló íntegramente con fondos municipales, reflejando la decisión del intendente Martín Perez de priorizar el 
Plan de Obras Viales 2024-2025 para aportar calidad de vida de las y los riograndenses.

en referencia a las obras del Centro 
de Día de Adultos Mayores y el edi-
ficio permanente de la Carpa de la 
Dignidad.

Por último, Mónaco enfatizó que 

“cuando desde la gestión del inten-
dente Martín Perez hablamos de prio-
ridades para nuestros vecinos, nos re-
ferimos a este tipo de obras. Que no 
sólo mejoran la transitabilidad, sino 

que además son parte de una cohesión 
integral del entorno en donde se ejecu-
tan y principalmente, de una mirada de 
crecimiento ordenado para Río Gran-
de”. 
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DíAZ ExPLICÓ QUE EL 
MUNICIPIO YA REALIZÓ UN 
PLANTEO FORMAL EN EL 

ÁMBITO ADMINISTRATIVO 
Y QUE ESPERA UNA 
RESOLUCIÓN POR 

PARTE DEL GOBIERNO 
PROVINCIAL. NO 

OBSTANTE, SUBRAYÓ 
LA IMPORTANCIA DE 

MANTENER ABIERTOS 
LOS CANALES DE 
COMUNICACIÓN...

EL SECRETARIO TAMBIÉN 
PUSO DE MANIFIESTO 

LAS PARTICULARIDADES 
DEL MUNICIPIO DE 
RíO GRANDE, QUE 

ASUME SERVICIOS NO 
HABITUALES EN OTRAS 
JURISDICCIONES, COMO 

AGUA Y CLOACAS, Y CUYA 
RECAUDACIÓN DIRECTA 
REPRESENTA APENAS EL 
19% DE SU PRESUPUESTO.

El secretario de Gobierno de Río 
Grande, Gastón Díaz, se pronunció res-
pecto a la controversia generada por la 
posibilidad de que el gobierno provin-
cial, por medio del Ministerio de Eco-
nomía, aplique un recorte de aproxi-
madamente 800 millones de pesos en 
los fondos de coparticipación destina-
dos al municipio. En un contexto de 

DíAZ: “SEGUIMOS APOSTANDO A 
RESOLVERLO A TRAVÉS DEL DIÁLOGO”
El secretario de Gobierno del municipio de Río Grande abordó la posibilidad firme de que el gobierno provincial perjudique a la 
ciudad con un recorte de aproximadamente $ 800 millones.

preocupación por el impacto que esta 
medida podría tener en las finanzas 
municipales, Díaz defendió, en FM 
Master’s, la postura del municipio y 
abogó por resolver la situación a tra-
vés del diálogo político e institucional.

“De ninguna manera quiero relati-
vizar la discusión, porque se trata de 
recursos públicos, son recursos de los 
vecinos de Río Grande. Pero lo cierto 
es que, si esta resolución ministerial se 
ratifica en sede administrativa, lo que 
va a generar es que Río Grande tenga 
un detrimento de $800 millones en el 
reparto de coparticipación en com-
paración con los otros municipios”, 
sostuvo Díaz, poniendo en evidencia 
la magnitud del impacto que podría 
sufrir la ciudad en caso de concretarse 
la medida.

Díaz explicó que el municipio ya 
realizó un planteo formal en el ám-
bito administrativo y que espera una 
resolución por parte del gobierno 
provincial. No obstante, subrayó la 
importancia de mantener abiertos los 
canales de comunicación: “Todavía 
estamos en instancia administrativa, 

es una resolución del ministro de Eco-
nomía, es decir, una resolución minis-
terial. Nosotros hicimos ya el planteo 
formal, obviamente seguimos apos-
tando a resolverlo a través del diálogo, 
a través de la política”.

El eje de la controversia radica en la 
interpretación de los intereses genera-
dos por los recursos en resguardo, que 
el gobierno provincial considera no 
derivados de un esfuerzo fiscal, y, por 
lo tanto, no sujetos a coparticipación. 
Al respecto, Díaz señaló: “El reparto 
de la coparticipación entre los mu-
nicipios tiene que ver con el esfuerzo 
fiscal que hacen los vecinos de cada 
una de las ciudades. La interpretación 
que hace el gobierno de la provincia, 
según esa resolución, es que dichos 
intereses no implican un esfuerzo fis-
cal y que por ende no pueden ser con-
siderados como recursos”.

Desde el municipio se argumenta 
que el resguardo de los fondos busca 
proteger el valor de los recursos en un 
contexto económico volátil, donde la 

depreciación de la moneda es significa-
tiva. “Nosotros lo que entendemos, lo 
que planteamos y lo que hemos dejado 
planteado en el escrito, es que, al tener 
ese dinero en resguardo, es un cuidado 
de los recursos, justamente en un con-
texto económico donde la depreciación 
de las monedas de una semana a la otra, 
ni hablar de un mes al otro, es suma-
mente significativa”, afirmó Díaz, ejem-
plificando los tiempos administrativos 
que pueden generar demoras de hasta 
60 días en la ejecución de fondos.

El secretario también puso de mani-
fiesto las particularidades del munici-
pio de Río Grande, que asume servicios 
no habituales en otras jurisdicciones, 
como agua y cloacas, y cuya recauda-
ción directa representa apenas el 19% 
de su presupuesto. “Estamos dejando 
muy en claro que el municipio de Río 
Grande sólo el 19% de nuestro presu-
puesto proviene de recursos que per-
cibimos de forma directa, a través de 
tasas e impuestos, y el resto es a través 
de la coparticipación nacional y provin-
cial”, enfatizó.

Además, planteó dudas sobre la con-
tinuidad de la recaudación de impues-
tos como el automotor y el inmobiliario 
más allá del 31 de diciembre, fecha en 
que vence la suspensión de una ley que 
transfería esos recursos a la provincia. 

Frente a este panorama, destacó la 
decisión del municipio de no trasladar 
mayores cargas tributarias a los veci-
nos: “Lo que nosotros percibimos en 
conceptos de tasas no es suficiente para 
cubrir ese servicio que estamos dando, 
como es el caso de agua y cloaca. Sin 
embargo, seguimos con este modelo 
apostando a no generar una mayor car-
ga o un peso tributario en los vecinos de 
la ciudad”.

RECoRtE A RÍo GRAnDE
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El Gobierno había anunciado que no habría luz en la ciudad de 6 a 18 horas por tareas en las turbinas y mantenimiento. Pero 
pasadas las 20:30 algunos sectores aún no tenían servicio, ni información oficial. 

Un nuevo corte de energía de más 
de 15 horas, varias horas más que las 
programadas por el gobierno, sufrió la 
ciudad de Ushuaia a raíz de trabajos 
que supuestamente se realizarían du-
rante la duración del corte programado 
el domingo de 6 a 18.

Sin embargo, e increíblemente en 
pleno fin de semana largo, varios sec-
tores de la capital fueguina sufrieron la 
interrupción del servicio por más de 15 
horas, recuperando en casos la luz pa-
sadas las 21.

Mientras, gran parte de la pobla-
ción de Ushuaia sufría el corte holga-
damente mayor a lo anunciado por el 
gobierno, sin ninguna comunicación 
oficial por parte de la Dirección Pro-
vincial de Energía que explicara los 
motivos de tan grave demora y trans-
mitiera algo de tranquilidad a los fu-
riosos vecinos. 

Recién pasadas las 20:30, más de 
dos horas después del supuesto fin del 
corte energético, llegaron algunos pá-
rrafos desde el sistema de información 
del gobierno de la provincia, en donde 
eufemísticamente se anunciaba en re-
des sociales que “se está restablecien-
do el sistema energético” de la ciudad. 

OTRA VEZ USHUAIA A OSCURAS 
POR MÁS DE 15 HORAS

Comunicado al que buena parte de la 
ciudadanía no podía acceder al per-
manecer aún sin el servicio de luz.

Las obras abordadas consistieron, 
según el propio gobierno informó de 

“tareas de modernización del siste-
ma eléctrico de Ushuaia”, llevadas a 
cabo por personal de la DPE, aunque 
a continuación exponen labores de 
“mantenimiento a transformadores y 

turbinas para optimizar el tiempo de 
los cortes programados de servicio”.

La ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos, Gabriela Castillo, detalló que “el 
equipo de redes está trabajando en la 
limpieza de los transformadores que 
están en la línea municipal de la Usina, 
no solo haciendo el mantenimiento de 
los dos que están en uso, sino también 
la limpieza del que está como resguar-
do”.

Informaron que personal de gene-
ración, un equipo de mecánicos espe-
cíficamente, llevaba adelante asimismo 
tareas de mantenimiento en cinco tur-
binas. Por un lado, retirando un motor 
de la Rolls-Royce en altura con grúas 
para hacer el recambio de rodamiento, 
una tarea pendiente. En el caso de las 
máquinas Solar, Taurus y Centauro, se 
hizo limpieza de filtros o su recambio.

La funcionaria consideró “una gran 
cantidad de tareas que se han realiza-
do” en un prolongado proceso de ins-
talación de equipos desde hace 45 días. 
Castillo reconoció “un gran esfuerzo 
para garantizar que los períodos de cor-
te sean lo más cortos posible”, objetivo 
que, a las claras está, quedó muy lejos 
de su cumplimiento.

CoRtE no tAn PRoGRAMADo
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El Municipio de Tolhuin anunció las propuestas y la fecha de celebración de la 21ª edición de la Fiesta Provincial de la Lenga 
Fueguina, que será el 13, 14 y 15 de diciembre de 2024.

Este año, la Fiesta Provincial de 
la Lenga contará con tres momentos 
principales: El primero de ellos es el 
concurso de escultores y escultoras 
que se encuentra dentro de la temáti-
ca de “armonía con el ambiente” y cuya 
convocatoria ya está abierta. Las perso-
nas interesadas en participar deberán 
inscribirse en la Casa de la Cultura, Lu-
cas Bridges 350, de lunes a viernes de 8 
a 18hs, por mail a: dir.cultura@tolhuin.
gob.ar, o llenando el formulario digital 
en redes de Dirección de Cultura.

El evento también contará con una 
parte cultural que promete música en 
vivo, con la presencia de artistas locales 
y la presentación estelar de un destaca-
do referente nacional del chamamé, 
que tuvo presencia en el Festival Na-
cional de Jesús María y compartió gra-
bación con Jorge Rojas, el Chaqueño 
Palavecino y Los Tekis.

Un momento destacado de esta edi-
ción será el homenaje a un vecino muy 
querido del pueblo tolhuinense: Artu-
ro Chacón, el rey del corte con hacha; 
un reconocimiento que fortalecerá el 
vínculo de la fiesta con su comunidad 
y darán lugar a los tradicionales juegos 

TOLHUIN SE PREPARA PARA LA 21° FIESTA 
PROVINCIAL DE LA LENGA FUEGUINA

de destrezas forestales.
El cronograma de actividades in-

cluye también el Circuito Lenguero, 
una serie de salidas guiadas por el am-
biente natural de Tolhuin organizadas 
por la Dirección de Informes y Esta-
dísticas de Turismo.

La convocatoria no sólo está abierta 
a escultores, sino también a empren-
dedores gastronómicos, cerveceros, 
artesanos, manualistas y carpinteros, 

ACtuAliDAD

“LA CAUSA MALVINAS ES Y DEBE 
SER UNA POLíTICA DE ESTADO”

Así lo afirmó el director General de 
Cooperación y Asuntos Estratégicos, 
Ariel Rodríguez, quien -en nombre del 
intendente Martín Perez- brindó unas 
palabras durante el acto por el Día de la 
Soberanía Nacional. 

A 179 años de la Batalla de la Vuel-
ta de Obligado, se izó nuevamente la 
bandera argentina en el emblemático 
Monumento a los Caídos de Malvinas 
de la ciudad de Río Grande, como un 
símbolo del compromiso colectivo con 
la memoria y la historia de nuestro país. 

Durante la mañana de este lunes, 
se llevó adelante el acto en conmemo-
ración del Día de la Soberanía Nacional 
en el Monumento a los Héroes de Mal-
vinas.

 El acto fue precedido por el Centro 
de Veteranos “Malvinas Argentinas”. A 
través del VGM, Bernardo Ferreyro, se 
dio lectura a un mensaje reminiscente 
en alusión a esta fecha que evoca la Ba-
talla de Vuelta de Obligado.

En este marco, el director General 
de Cooperación y Asuntos Estratégi-
cos, Ariel Rodríguez, sostuvo que “sa-
bemos que son tiempos difíciles para 
la defensa de nuestra soberanía en el 
Atlántico Sur. Es por eso que desde 

nuestra ciudad, vemos que es menester 
un cambio profundo en la mirada y en 
los lineamientos que nuestra Cancillería 
viene llevando adelante en materia de 
política exterior para nuestra región” en 
tanto enfatizó que “desde Río Grande, 
reclamamos al gobierno nacional que 
la Causa Malvinas vuelva a ser tratada 
como una política de Estado”. Asimismo, 
destacando la localización de Río Grande 
como centro geopolítico y geoestratégico 
de la Argentina Bicontinental, remarcó 
que “tenemos la tarea de trabajar en una 
agenda estratégica nacional que se con-
figure como bandera de unidad de todos 
los municipios y de todas las provincias, 
y apoyados también, por todos los países 
del mundo que persiguen al igual que 
nosotros, la convicción de ponerle fin al 
colonialismo tal y como se lo conoce”. 

El acto también contó con la presen-
cia del gerente de la Agencia de Deportes, 
Cultura y Turismo, Sebastián Bendaña; la 
secretaria de Obras Públicas, Silvina Mó-
naco; la subsecretaria de Maternidades e 
Infancias, Silvana Angelinetta; el director 
General de Coordinación, Matías Bucci; 
funcionarios provinciales, representan-
tes de fuerzas armadas y de seguridad; 
comunidad en general.

quienes podrán exhibir y vender sus 
productos en el predio, creando una 

muestra de la riqueza y diversidad de la 
producción local;  inscribiéndose por 
mail a: dir.produccion@tolhuin.gob.ar.

La Fiesta Provincial de la Lenga Fue-
guina destaca el valor de la lenga y su 
vínculo histórico con el sector made-
rero-forestal, así como su impacto en 
la identidad local; es organizada por 
múltiples áreas del Municipio local y 
cuenta con el acompañamiento del IN-
FUETUR, Rombo repuestos, Sevillano, 
Construsec y Stihl.

En las próximas semanas, el Muni-
cipio de Tolhuin brindará más detalles 
sobre cada una de las propuestas, invi-
tando a la comunidad y a los visitantes 
a ser parte de esta celebración, que na-
ció del sector maderero-forestal y se ha 
transformado en una tradición festiva 
reconocida a nivel provincial.

ACtuAliDAD
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Este martes, la ciudad de Tolhuin será escenario de una marcha convocada para concientizar sobre la violencia sexual infantil, 
una problemática que afecta a millones de niños en el mundo y deja secuelas profundas en su desarrollo. La actividad, organizada 
por el equipo interdisciplinario de la Escuela N° 5, se realiza en el marco del Día Internacional de la Prevención de la Violencia 
Sexual Infantil.

Gabriela Martinicorena, psicóloga 
y referente del programa Inocencia, 
compartió en FM Master’s detalles so-
bre esta iniciativa que busca movilizar 
a la comunidad y generar un cambio en 
torno a esta realidad.

Martinicorena explicó que Inocen-
cia es un proyecto iniciado en 2023 
en Tolhuin, con un abordaje integral 
que incluye a niños, familias y la co-
munidad. “Tiene tres ejes. Uno es el 
trabajo directo con los niños, con la 
familia de esos niños, y una actividad 
comunitaria que la planteamos a fin 
de año”, señaló, destacando el obje-
tivo de prevenir y visibilizar situacio-
nes de abuso.

En esta ocasión, la marcha comen-
zará a las 16 horas en la Plaza Cívica 
Corazón de la Isla. Desde allí, los par-
ticipantes caminarán hasta un cartel 
conmemorativo ubicado en la entrada 
de la ciudad, elaborado en colabora-
ción con la Municipalidad. 

La jornada culminará con un abra-
zo colectivo como símbolo de protec-
ción hacia los niños y niñas. “Cada 
niño va a llevar un globo que repre-
sentará a todos los niños que han sido 
dañados por algún tipo de violencia”, 
detalló la psicóloga.

La actividad también incluirá la 
presentación de un petitorio a la jus-
ticia para exigir mayor celeridad en 
las investigaciones relacionadas con 
casos de abuso infantil y garantizar 
la protección de las víctimas. “Esto es 
ley. Hay casos donde pasan años, a la 
víctima se la revictimiza más todavía 
con audiencias y el tiempo no repara”, 
enfatizó Martinicorena.

El programa Inocencia busca no 
solo prevenir, sino también detectar y 
actuar frente a situaciones de abuso. 
“Cuando uno empieza a darle posi-
bilidad al niño para que hable, de-
tectamos los casos de abuso. De ahí 
armamos un dispositivo y se hace la 

MARCHA EN TOLHUIN PARA CONCIENTIZAR 
SOBRE VIOLENCIA SExUAL INFANTIL

DÍA intERnACionAl

denuncia”, explicó. 
Sin embargo, el acceso a estadísti-

cas confiables sigue siendo un desa-
fío. “Nos está costando muchísimo el 
tema de las estadísticas. Hemos pe-
dido, pero no hemos tenido acceso a 
esa información. Sí sabemos, porque 
trabajamos en la Escuela 5 y escucha-
mos permanentemente niños en estas 
condiciones que han sufrido este tipo 
de delitos”, agregó.

La magnitud del problema es glo-
bal. Según cifras citadas por Martini-
corena, se estima que 350 millones de 
niños y niñas en todo el mundo han 
sido víctimas de abuso sexual. “Tol-
huin no quiere quedar al margen de 
esto. Es un flagelo que deja efectos de-

vastadores para la subjetividad del niño, 
y por esta razón queremos manifestar y 
concientizar a la población y decir entre 
todos ‘no a la violencia sexual infantil’. 
Queremos que Tolhuin sea un lugar se-
guro para ellos y garantizarles un desa-
rrollo pleno”.

La marcha de este martes no solo 
representa un acto simbólico, sino tam-
bién un llamado urgente a la acción 
conjunta de las familias, instituciones 
y la justicia para erradicar la violencia 
sexual infantil. En palabras de Gabrie-
la Martinicorena, el objetivo es claro: 
“Queremos que esta comunidad sea un 
espacio donde los niños puedan crecer 
sin miedo, rodeados de protección y 
cuidado”.
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En el día nacional del deportista se realizó la ceremonia de entrega de la primera edición de los Premios Olivia al deporte en Ushuaia. 
Estos premios son el resultado de una iniciativa del Instituto Municipal de Deportes que fue impulsada en el Concejo Deliberante 
por el edil Nicolás Pelloli, con el acompañamiento de periodistas de la ciudad.

USHUAIA.- La premiación, enca-
bezada por el intendente Walter Vuoto, 
tuvo lugar en el Hotel Las Hayas con la 
presencia de los deportistas, entrena-
dores, familiares, referentes deportivos; 
funcionarios municipales y del Instituto 
Municipal de Deportes. 

La atleta más ganadora de la pro-
vincia en los Juegos Binacionales de la 
Araucanía (con 10 medallas), y que en la 
reciente edición desarrollada en Aysén 
(Chile) conquistó tres preseas doradas, 
Renata Godoy, obtuvo el Olivia de Oro.

Mientras que Juan Eleicegui, in-
tegrante de la Selección Nacional de 
Hockey pista, se quedó con el Olivia de 
Platino, tras obtener el 44,44% de los vo-
tos, en la encuesta realizada en las redes 
sociales, por sobre sus pares Constan-
tino Vaporaki (Futsal), Valentín Garay 
(Tenis), y Athina González Ciavarella 
(Esgrima).

Una vez finalizada la entrega de pre-

RENATA GODOY, EL OLIVIA DE ORO
PREMioS Al DEPoRtE DE uShuAiA

mios se procedió a reconocer la trayec-
toria de ex deportistas, y atletas que 
aún se encuentran en competencia, 
que llevan muchos años aportando al 
deporte de la ciudad. 

Los ganadores de las ternas fueron: 
Darío Jurado (Ajedrez), Ezequiel Daw-
son (Atletismo calle), Renata Godoy 
(Atletismo pista), Fabrizio Adaro (Bás-

quet), Rody Rodriguez (Bochas), Eric 
Barroca (Boxeo), Bárbara Gassman 
(Carrera de montaña), Nicolás Benavi-
des (Ciclismo), Delfina Miga Mercado 
(Deporte adaptado), Marco Turi (Es-
calada), Valentina Grandis (Fútbol 11 
AFA femenino), Mirko Bueno (Fútbol 
11 AFA Masculino), Sol Jara (Futsal 
AFA femenino), Agustín Oliva (Futsal 

AFA masculino), Facundo Stein (Fut-
sal CAFS), Amancay Di Mare (Gimnasia 
Deportiva), Morena Gómez (Gimnasia 
Rítmica), Emilio Li (Golf), Rosa Gallegos 
(Handball), Maitena Zayas Díaz (Hoc-
key sobre hielo), Juan Imbert (Hockey 
pista), Romina Gimera (Jiu-Jitsu), Luca 
Avellaneda (Judo), Martín Curras (Kara-
te), Juan Cruz Rodríguez (Karting), Nair 
Loreiro (Kickboxing),  Daniel Cárdenas 
(Motociclismo), Benicio Ramos (Nata-
ción), Fernando Rodriguez (Newcom), 
Jonathan Coronel (Paddle), Mía Pereyra 
(Patinaje sobre hielo), Constante More-
no Preto (Rally), Valentino Edson (Ro-
ller Derby), Lisandro Cisterna (Rugby), 
Máximo Guaricuyú (Ski Alpino), Franco 
Noia (Snowboard), Evelyn Oyola (Tae-
kwondo), Leandro Solis (Tenis), Jorge 
Ramírez (Tiro con arco), Gustavo Oliva 
Gerli (Tiro con armas), Tristan Boersma 
(Vela), y  Melisa Boechat (Voley).

En tanto, la presidenta del IMD, Li-
liana Gavilán, consideró que “esto es un 
mimo a los deportistas y un reconoci-
miento muy necesario al esfuerzo que 
hacen día a día” y agradeció al intenden-
te Vuoto por “apoyar todas las iniciativas 
que venimos instando desde el IMD”. 

La funcionaria mencionó que “obtu-
vimos el acompañamiento del concejal 
Pelloli, quien escuchó nuestra propuesta y 
desde el primer momento se puso a traba-
jar para que esto no sea un evento espo-
rádico, sino que se mantenga en el tiempo 
por medio de una ordenanza que fue apo-
yada por el resto de los concejales”. 

Gavilán resaltó lo hecho por “fede-
raciones, asociaciones y referentes de 
todas las disciplinas que trabajaron en 
la definición de las ternas y en funda-
mentar la elección de los ganadores”, y 
el aporte “del Círculo de Periodistas De-
portivos y de periodistas invitados”.

Menciones Especiales

AJEDREZ Juan Carlos Arias
AJEDREZ Ricardo Luna 
ALETISMO CALLE Victor Quiñimpera 
ATLETISMO PISTA Felipe Isoba 
BASQUET Sergio Garcia 
BEACH VOLEY David Bo 
BEACH VOLEY Jonathan Coronel 
DEPORTE ADAPTADO Nico Lima 
ESGRIMA Solana Mendez 
FUTSAL CAFS Gustavo Ferreiro 
FUTSAL CAFS Marcelo Sanchez 
KARATE DO Marcelo Chavez (h)
KARTING Federico Gomez 
KICK BOXING Agustin Jara
KICK BOXING Gerardo González  
MOTOCICLISMO Julieta Jerez 
POWERLIFTING Fabrizio Vartuli
SKI ALPINO Juan Cruz Begino 
SKI DEFONDO Federico Cichero
SNOWBOARD Azul Chavez 
SNOWBOARD Valentin Moreno 
TAEKWON-DO Lautaro Colsani 
PADDLE Jeremias Maestro
PADDLE Gloria Godoy 
PADDLE Paola Villareal
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tEnSionES PolÍtiCAS

El gobierno frustró una sesión clave en Diputados al negociar con gobernadores opositores, prometiendo fondos en el Presupuesto. 
La maniobra evidencia su capacidad parlamentaria, mientras crecen tensiones por demandas provinciales no atendidas.

En un escenario donde las tensio-
nes políticas se entremezclan con es-
trategias de negociación y alianzas efí-
meras, el gobierno de Javier Milei logró 
frustrar una sesión clave en la Cámara 
de Diputados, poniendo a los goberna-
dores en una posición comprometida 
en el debate por el Presupuesto 2024. 
La estrategia libertaria demostró, una 
vez más, su capacidad para maniobrar 
en un contexto parlamentario adverso, 
a pesar de contar con un bloque mino-
ritario.

El centro del conflicto giró en tor-
no al Decreto de Necesidad y Urgencia 
(DNU) que habilita al Ejecutivo a rene-
gociar deuda sin intervención del Con-
greso, junto con la ley que regula estos 
decretos. Pese a las críticas históricas 
hacia esta normativa, originalmente 
impulsada por Cristina Kirchner, la se-
sión destinada a tratar estas cuestiones 
se vio frustrada gracias a una maniobra 
que incluyó negociaciones de último 
momento y acuerdos tácitos con los 
gobernadores.

Los libertarios lograron sumar a su 
estrategia a al menos nueve diputados 
de la oposición, vinculados a los go-
biernos provinciales. Entre ellos, cuatro 
representantes de Catamarca alineados 
con Raúl Jalil, dos santiagueños cerca-
nos a Gerardo Zamora, y figuras como 
los mendocinos Adolfo Bermejo y Li-
liana Paponet, así como la neuquina 
Tanya Bertoldi. También se señaló la 
intervención del cordobés Martín Llar-
yora, líder de Encuentro Federal, quien 
habría instruido a su bancada a no par-
ticipar. La influencia de los gobernado-
res del PRO y de radicales como Maxi-
miliano Pullaro y Carlos Sadir también 
fue mencionada en las negociaciones 
que lograron vaciar la sesión.

Un diputado del oficialismo sinteti-
zó la situación: “En menos de 24 horas 
logramos bajar a una decena de dipu-
tados, demostrando que la supuesta 
debilidad parlamentaria no es más que 
un relato”. La clave para este éxito radi-
có en las promesas del Ejecutivo a los 
mandatarios provinciales, relaciona-
das principalmente con la asignación 
de fondos para las cajas jubilatorias y 
obras públicas.

Sin embargo, el respaldo a Milei 
no estuvo exento de tensiones. Los 

MILEI BLOQUEA SESIÓN CLAVE Y REDEFINE 
ALIANZAS POR EL PRESUPUESTO

legisladores de Encuentro Federal, 
promotores de la propuesta para li-
mitar el uso de DNU, manifestaron 
su descontento por quedar fuera de 
las negociaciones. “Perdimos por una 
negociación de la que no participa-
mos”, admitieron. A su vez, desde el 
bloque liderado por Miguel Pichetto, 
surgieron críticas hacia los goberna-
dores por priorizar reclamos provin-
ciales sobre demandas nacionales, 
como el financiamiento de universi-
dades y jubilaciones.

El trasfondo de estas maniobras ra-
dica en el tratamiento del Presupues-
to, que Milei dejó para el último mo-
mento como una forma de presión. 
El mensaje implícito del gobierno, 
de que podría administrar sin presu-
puesto por segundo año consecuti-
vo, otorgó mayor discrecionalidad a 
sus gestiones. Esta amenaza llevó a 
varios gobernadores a recalibrar sus 
estrategias, reuniéndose en el Consejo 
Federal de Inversiones (CFI) para con-
solidar sus demandas. Los principales 
puntos de conflicto incluyen el finan-
ciamiento de las cajas previsionales, la 
distribución del impuesto a los com-
bustibles y los Aportes del Tesoro Na-
cional (ATN), así como la compensa-
ción por el Pacto Fiscal de 2017.

Desde la UCR, una voz resumió la 
disconformidad generalizada: “Hay 
un enojo profundo de los gobernado-
res con que ninguno de los planteos 
de coparticipación haya sido concedi-
do por el Gobierno”. Sin embargo, los 
mandatarios provinciales aún conser-
van un recurso: retomar la sesión frus-
trada para avanzar con la reforma de 
la ley de DNU o rechazar el decreto de 
deuda. La pregunta clave es si estarán 
dispuestos a priorizar estos objetivos 
sobre la sanción del Presupuesto, aun 
cuando este no contemple sus recla-
mos.

Mientras tanto, el oficialismo con-
tinúa marcando el ritmo político. En 
un movimiento que generó contro-
versia, Manuel Adorni anunció el en-
vío de un proyecto al Congreso para 
eliminar las elecciones primarias 
(PASO). Aunque es improbable que 
prospere debido a la falta de apoyo, 
la iniciativa parece más orientada a 
sostener el discurso libertario contra 

la “casta política”. Según analistas, el 
objetivo sería reforzar la narrativa de 
que los fondos destinados a las PASO 
deberían canalizarse hacia sectores 
más sensibles.

El tablero político que rodea al 
Presupuesto se complejiza con cada 
movimiento. En este contexto, la fra-
se recurrente de Milei, “la victoria en 

la guerra no depende de los soldados, 
sino de las fuerzas del cielo”, adquiere 
un tinte más terrenal. La gobernabi-
lidad de su administración depende, 
cada vez más, de su habilidad para ma-
nejar las presiones internas y externas, 
y de las concesiones que está dispuesto 
a hacer para sostener el control parla-
mentario. 
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Un video viral muestra a alumnos del colegio de Ushuaia aspirando un polvo blanco. Desde la asociación Reencontrándonos 
pidieron una investigación y seguimiento de los menores involucrados.

Un video que muestra a alumnos 
del colegio Olga Bronzovich de Arko de 
Ushuaia aspirando un polvo blanco ge-
neró alarma y una oleada de reacciones 
en la comunidad educativa y en orga-
nizaciones sociales. 

Ante esta situación, la titular de la 
asociación civil Reencontrándonos, 
Stella Lavenia, solicitó una investiga-
ción inmediata sobre los hechos y un 
seguimiento de los menores involucra-
dos.

Lavenia enfatizó la necesidad de 
abordar con seriedad lo sucedido, ad-
virtiendo que minimizarlo como “un 
chiste” o “una actuación” sería irres-
ponsable en el contexto actual, donde 
se enfrentan problemas crecientes de 
consumo de sustancias en adolescen-
tes. 

“Nos tenemos que hacer cargo to-
dos, como padres, como abuelos, como 
habitantes de la ciudad, y dejar de ha-
cernos los distraídos”, expresó. 

Sus declaraciones ponen de relie-
ve no solo el impacto de las imágenes, 
sino también una problemática que, 

PRESUNTO CONSUMO DE DROGAS 
EN EL COLEGIO OLGA B. DE ARKO

según la especialista, afecta cada vez 
más a jóvenes en edades similares a 
las de los alumnos involucrados.

El video, ampliamente difundido 
en redes sociales, generó un debate 
que trasciende los muros del estable-
cimiento educativo, al señalar la vul-
nerabilidad de los adolescentes frente 
a las sustancias psicoactivas. 

Desde Reencontrándonos, organi-
zación dedicada a la atención y pre-
vención de adicciones, Lavenia afirmó 
que la situación debe abordarse con 
un enfoque integral y con la participa-
ción activa de todos los actores socia-
les.

La difusión de las imágenes re-
nueva la discusión sobre el papel de 
las instituciones educativas, las fami-
lias y la sociedad en la prevención de 
conductas de riesgo en los jóvenes. 
En este sentido, Lavenia señaló que 
es esencial no desestimar estos episo-
dios, ya que reflejan una problemática 
que está presente en la comunidad. “A 
diario recibimos menores de esa edad 
con serios problemas de consumo de 

sustancias”, advirtió, al tiempo que re-
marcó la importancia de un esfuerzo 
conjunto para evitar que estas con-
ductas se normalicen o perpetúen.

Aunque el colegio Olga B. de Arko 
no emitió una declaración oficial has-
ta el momento, se espera que las auto-

PREoCuPACiÓn En uShuAiA

ridades educativas evalúen la situación 
y definan acciones concretas. Por otro 
lado, el pedido de Lavenia de iniciar una 
investigación y realizar un seguimiento 
de los menores involucrados busca no 
solo esclarecer lo sucedido, sino tam-
bién prevenir futuros casos.
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CAnAl BEAGlE

Gustavo Lovrich, investigador principal del CADIC-CONICET de la ciudad de Ushuaia y especialista en biología marina, expresó 
su escepticismo sobre la propuesta de implementar una veda total de dos años para la captura de centolla en el canal Beagle. 

La medida, destinada a promover 
la recuperación de la población de esta 
especie, enfrenta cuestionamientos ba-
sados en antecedentes históricos y en 
la complejidad de los sistemas biológi-
cos.

Lovrich, por FM Master’s, recordó la 
experiencia previa de una veda prolon-
gada, implementada entre 1994 y 2013, 
que abarcó casi dos décadas. “Tuvimos 
una veda de 1994 al 2013 que fueron 
casi 19 años y no funcionó. Porque 
los sistemas biológicos no funcionan 
como si fuera el pasto que uno deja de 
cortarlo y crece, sino que hay un mon-
tón de procesos que muchas veces des-
conocemos y que no suceden”, señaló. 

Según el investigador, la falta de re-
cuperación durante ese período pue-
de atribuirse a diversos factores, entre 
ellos, la pesca que continuó del lado 
chileno del canal y el impacto potencial 
de la pesca furtiva. “Se dejó de pescar 
nominalmente en el lado argentino del 
canal, pero se siguió pescando del lado 
chileno. No sabemos cuánto fue la pes-
ca furtiva en esa época. De hecho, dis-
minuyó la presión de pesca, suponien-
do que eso iba a mejorar y ahí iban a 
aumentar los números de la población. 
No pasó, quizás porque la centolla no 
se pudo recuperar por sí misma”, expli-
có.

En relación con la nueva propuesta 
de una veda bianual, Lovrich fue claro 
al manifestar sus dudas sobre su viabi-
lidad. “Proponer una veda por dos años 
significa dejar de tener presión de pes-
ca por dos años, pero no sabemos si va 
a resultar. Yo no tengo analizado hacer 

LOVRICH DUDA QUE UNA VEDA DE 
DOS AÑOS PROTEJA A LA CENTOLLA

una veda por dos años, pero a mí me 
parece que no va a resultar porque no 
resultó tampoco una veda de 20 años”.

El investigador sugirió explorar 
otras estrategias más específicas y 
evaluables en el corto plazo. “Quizás 
habría que ver si hay formas de me-
jorar los números poblacionales con 
otras medidas. Uno podría pensar en 
restablecer la veda que estaba antes, 
la veda reproductiva en noviembre y 

en diciembre, que ahora sabemos que 
debería ser diciembre y enero, no pes-
car centolla en ese momento”, propu-
so. 

Este enfoque permitiría moni-
torear con precisión los resultados 
en las poblaciones de hembras con 
huevos, una métrica que Lovrich 
considera clave. “Uno puede medir 
el resultado casi inmediatamente: 
cuántas hembras tienen huevos, cuál 

es el porcentaje de hembras con hue-
vos antes de empezar la veda y cuán-
tas tienen después. Lo puede medir en 
septiembre de un año y en marzo del 
año siguiente”.

Además, subrayó la importancia 
de involucrar a los pescadores y de es-
tablecer mecanismos de evaluación 
constantes. “Si hay un indicio, lo único 
que hay que hacer es tener la voluntad 
política y social, porque los pescadores 
también tienen que tener la voluntad 
de dejar de pescar por dos meses, no es-
tamos hablando de dos años”, apuntó. 
Según dijo, estas medidas permitirían 
ajustar las vedas en función de los re-
sultados, ya sea prolongándolas o im-
plementando estrategias adicionales.

Sin embargo, advirtió que inclu-
so estas medidas modestas requieren 
tiempo para generar un impacto signi-
ficativo en las poblaciones de centolla, 
dado el largo ciclo de vida de la especie. 
“Suspender la pesca por dos o tres me-
ses en el verano no va a tener impacto 
inmediatamente después, porque las 
hembras que tienen huevos, esos hue-
vos tardan seis o siete años en llegar al 
tamaño pescable. Es cuestión de hacer 
una inversión de tiempo”.

Finalmente, el investigador subrayó 
que la recuperación de la centolla no es 
un proceso inmediato ni absoluto. “No 
creo que sea blanco o negro, no es que 
se hace y la población se restablece in-
mediatamente. Es un proceso que re-
quiere medidas específicas, monitoreo 
constante y la disposición de todos los 
actores involucrados para trabajar en 
conjunto”.
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Fundada en 1985, La Unión es mu-
cho más que un negocio. Se ha conver-
tido en un símbolo de hospitalidad y es-
fuerzo, un lugar que recibe hasta 5.000 
visitantes cada fin de semana, consoli-
dándose como un punto de encuentro 
imprescindible para locales y turistas. 
“Nunca pensé que todo esto iba a pa-
sarme a mí: yo solo quería encontrar 
mi lugar en el mundo”, reflexiona Sáez, 

UN MEDIO NACIONAL REFLEJÓ LA 
INSPIRADORA HISTORIA DE EMILIO SÁEZ

quien con su carisma y determinación 
transformó la panadería en un epicen-
tro social y cultural.

El artículo detalla cómo Sáez en-
contró su propósito al establecerse 
en Tolhuin, un pueblo que en ese en-
tonces apenas contaba con 100 habi-
tantes. “Es como cuando conocés a la 
mujer de tu vida: ¿cómo lo explicás? 
Solo lo sentís”, dijo sobre su decisión 

de asentarse en el bucólico entorno 
del lago Fagnano y la cordillera de los 
Andes. Su llegada marcó un antes y un 
después para la localidad.

La historia del panadero está llena 
de episodios notables que revelan tan-
to sacrificio como generosidad. Desde 
trabajar gratis durante un año para 
aprender el oficio, durmiendo sobre 
bolsas de harina y alimentándose de 
mortadela, hasta construir una em-
presa con 50 empleados, incluidos pa-
santes internacionales, su camino ha 
sido un ejemplo de perseverancia. 

La comunidad de Tolhuin y los vi-
sitantes han reconocido su hospitali-
dad y humildad. Sáez tiene un gesto 
único: cuando las filas para ingresar a 
la panadería alcanzan hasta cincuenta 
metros, él mismo sale a repartir bizco-
chos y cañoncitos calientes, hablando 
con cada persona que encuentra. “To-
dos somos iguales, yo no soy más que 
nadie: tenemos que hablar y conocer-
nos”, asegura.

En enero de 2021, un incendio de-
vastador consumió por completo la 
panadería, dejando a Sáez y sus em-
pleados en una situación crítica. Sin 
embargo, el apoyo de la comunidad 
local e internacional no tardó en lle-
gar. 

Desde España, un ciclista que ha-
bía disfrutado de su hospitalidad or-

La historia de Emilio Sáez, fundador de la panadería La Unión, ubicada en Tolhuin, Tierra del Fuego, fue reflejada recientemente 
por el diario La Nación, resaltando no solo su trayectoria personal sino también el impacto de su trabajo en la comunidad y en 
los miles de viajeros que cada semana pasan por este rincón austral.

El PAnADERo DE tolhuin 

ganizó una colecta que recaudó 10.000 
dólares, mientras que iniciativas en Ar-
gentina reunieron fondos adicionales. 
Con la colaboración de una arquitecta 
que diseñó el proyecto de reconstruc-
ción sin cobrar honorarios, La Unión 
reabrió un año después, modernizada 
y revitalizada. “Si no hubiera tenido el 
incendio, no habría podido ver tanta 
muestra de amor”, expresó el panade-
ro.

El artículo también destaca la rela-
ción especial de Sáez con sus emplea-
dos, quienes lo postularon como “el 
mejor jefe del país”. Desde 1985, solo 
enfrentó un juicio laboral, que ganó, y 
con los ahorros destinados a posibles 
litigios construyó una casa con pileta 
climatizada en Puerto Madryn para que 
sus trabajadores disfruten de unas va-
caciones, un regalo que no se descuen-
ta de sus días libres.

El impacto de La Unión trasciende la 
panadería misma. Es parte de la memo-
ria colectiva de los fueguinos y un refe-
rente para los viajeros. Personalidades 
como Joey Ramone y Ewan McGregor 
han pasado por allí, haciendo del lugar 
una escala icónica. “La Unión es sinó-
nimo de Tolhuin”, asegura Sáez, mien-
tras sigue atendiendo a sus clientes con 
la misma pasión con la que comenzó, 
haciendo que cada visitante se sienta 
como en casa.
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CAMBio DE SiStEMAS

Naguila detalló que PAMI “ha hecho 
un cambio a nivel país de una manda-
taria que son las empresas intermedias 
que administran la autorización de 
medicamentos. Ha hecho un cambio 
a una empresa que previamente se ha-
bía trabajado años anteriores y esa im-
plementación es la que está generando 
inconvenientes”. 

Este ajuste en la infraestructura 
digital de PAMI, lejos de afectar la co-
bertura o el pago a las farmacias, fue 
el responsable de las dificultades en el 
procesamiento de recetas. “No está re-
lacionado con los pagos, ni con las co-
berturas. Es un tema de cambio en la 
plataforma o en el intermediario que 
genera la autorización de recetas. Es a 
nivel central del país”, puntualizó.

Hasta el momento, una de las cá-
maras de farmacias que opera en Us-
huaia, la Confederación Farmacéutica, 
ya habría logrado superar las dificulta-
des, permitiendo que algunas farma-
cias retomen su actividad con relativa 
normalidad. “Nosotros trabajamos con 
dos cámaras, la Confederación Farma-
céutica y la Federación Argentina de 
Cámaras de Farmacia y a partir de ayer 
una de esas cámaras ya solucionó el 
problema y estaríamos en algunas far-

PROBLEMAS CON PAMI EN LAS FARMACIAS 
VAN EN VíA DE SOLUCIÓN
Un referente del sector farmacéutico refirió que las demoras en el procesamiento de medicamentos de la obra social PAMI, se 
deben a un cambio en el sistema a nivel nacional. Abordó la crítica situación de OSEF.

macias atendiendo con normalidad, 
en otras con retraso”, explicó. 

Problemas con OSEF
En paralelo a estos problemas con 

PAMI, la situación con la Obra Social 
del Estado Fueguino (OSEF) repre-
senta un desafío aún mayor para las 
farmacias de la provincia. Naguila ca-
lificó de “muy mala” la situación con 
OSEF, dado que el último pago reali-
zado por la obra social fue en mayo. 

En Río Grande, todas las farmacias 
han suspendido los servicios, excepto 
una, mientras que en Ushuaia algu-
nas farmacias continúan ofreciendo 
cobertura, aunque con restricciones. 
“Estamos aguantando como pode-
mos, los stocks se van reduciendo, hay 
muchísimas farmacias con el famoso 
‘no tengo’, y hay otras que lo mane-
jan a dedo. Si sos muy cliente, tengo 
y si no sos muy cliente, no tengo”, 
comentó Naguila, reflejando las difi-
cultades que enfrentan las farmacias 
para mantener los niveles de stock 
necesarios ante la falta de pagos.

En la Farmacia San Martín, en par-
ticular, Naguila explicó que han opta-
do por limitar las coberturas al 40% 
y 70%, dejando de lado los planes de 
90% y 100%, que resultan insosteni-

bles sin ingresos que permitan re-
poner los productos. “Los planes del 
90% y del 100%, con esta demora de 
pago, no se pueden sostener, porque 
no te ingresa nada como para reponer 
el producto. Si nosotros entregamos 
un producto al 100% este mes, ya el 
mes que viene tengo que dar la falta”, 
señaló.

A los problemas de pago se suman 
las dificultades de comunicación con 
OSEF, lo que genera aún más incer-
tidumbre en el sector farmacéutico. 
Naguila expresó la frustración de las 
farmacias, que llevan varios meses 
sosteniendo la cobertura para los afi-
liados sin obtener respuesta por parte 
de la obra social. “Nuestra sensación 
es de impotencia. Estamos poniendo 
nuestro grano grande de arena, pero 
son cinco meses aguantando y encima 
no tenés contacto, no tenés ni siquie-
ra un ‘tengo dificultades’”, expresó. 
Añadió que OSEF estableció una inter-
mediación con la Federación Argenti-
na de Cámaras de Farmacia (FACAF), 
aunque, según dijo, FACAF ha mante-
nido “un silencio total” frente a los re-
clamos.

Por otra parte, el referente farma-
céutico confirmó que OSEF ya no 
mantiene un contrato directo con las 
farmacias a través de la cámara. “Con 
OSEF ya no tenemos contrato en for-
ma directa por la cámara, pero la reali-
dad es que no sabemos absolutamente 
nada, excepto lo que uno puede escu-
char por alguna radio de los problemas 
económicos, o en algún futuro desem-
bolso”, concluyó.
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uShuAiA

El sábado, el emblemático Centro Deportivo Municipal de Río Grande fue el escenario de una jornada cargada de emoción y 
nostalgia, en la que se rindió un cálido homenaje a las figuras que dejaron su huella en el futsal riograndense. 

El evento Leyendas del Futsal reu-
nió a familias, deportistas y autorida-
des para recordar a los dirigentes, juga-
dores y árbitros que fueron pioneros y 
protagonistas del fútbol de salón en la 
ciudad.

El evento, celebrado en el polide-
portivo Alejandro “Guata” Navarro, 
contó con la participación de jugado-
res de todas las edades, desde los más 
pequeños de la categoría Sub 8 hasta 
los veteranos, quienes recordaron sus 

mejores años de juego. Además, com-
binados de Ushuaia llegaron en las 
categorías pre veteranas y veteranas 
para brindar un espectáculo único, re-
memorando aquellos encuentros que 
hicieron historia en la década de los 
80 y 90.

Uno de los momentos más signi-
ficativos de la jornada fue el acto de 
reconocimiento a figuras claves del 
futsal de Río Grande. Con un profun-
do respeto, se recordó a Luis Kovacic, 
Luz María Andrade, Alberto Díaz, Ale-
jandro Navarro, Alberto Kovacic, René 
Manduani y Carlos Kaus. Las familias 
de estos grandes referentes estuvieron 

presentes para recibir el reconocimien-
to de la comunidad deportiva.

El evento contó con la presencia del 
secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro; el gerente de la Agencia de 
Deportes, Cultura y Turismo, Sebastián 
Bendaña; y el subsecretario de Depor-
tes, Diego Radawanitzer. 

Al respecto, Bendaña destacó la rele-
vancia del evento, subrayando el com-
promiso del Municipio de apoyar y po-
ner en valor la rica historia deportiva de 
Río Grande. A su vez, señaló que inicia-
tivas como estas fortalecen el vínculo 
entre generaciones de deportistas y la 
comunidad.

PRESENTARON EL 
PROYECTO DEL NUEVO 
EDIFICIO DE LA ESCUELA DE 
EDUCACIÓN INTEGRAL 

La titular de la cartera de Obras y 
Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
junto al ministro de Educación, Pa-
blo López Silva, presentaron ante las 
autoridades de la Escuela de Educa-
ción Integral de Ushuaia el proyecto 
del nuevo edificio del establecimiento 
que será emplazado en la zona sur de 
la Capital fueguina.

Esta es una obra muy esperada por 
la comunidad educativa de la EDEI 
que, actualmente, comparte edificio 
con la Escuela Provincial N°13, y ofre-
ce trayectorias educativas formales a 
jóvenes y adultos con discapacidad, 
acompañando su inserción laboral.

Sobre esto, Castillo comentó que 
“presentamos a las autoridades edu-
cativas el proyecto del nuevo edificio 
que está próximo a licitarse”, al tiem-
po que indicó que “en la página de 
Compras del Gobierno de la provincia 
y en el Boletín Oficial, salió la publica-
ción para el llamado a licitación para 
la construcción de este establecimien-
to, tan ansiado por la comunidad edu-
cativa de la EDEI, y que tiene fecha de 
apertura el próximo 19 de diciembre”.

“La obra –prosiguió- tiene por ob-
jeto la construcción de la escuela, que 
va a estar ubicada en la calle Juan Bue-
zas al 900 de la ciudad de Ushuaia, y 

que es un anhelo de la comunidad edu-
cativa, contar con un edificio propio y 
desarrollar las actividades de toda la 
comunidad educativa que concurre a 
dicho establecimiento”.

Por su parte, María Roldan, vicedi-
rectora de la EDEI, manifestó que “esto 
es algo muy esperado por nuestra ins-
titución, estamos hace 12 años gestio-
nando y esperando este momento, así 
que va a ser un proyecto y un logro úni-
co para nosotros”.

“Actualmente compartimos edifi-
cio con la Escuela N°13, tenemos una 
matrícula de aproximadamente 80 es-
tudiantes y funcionamos, nos hemos 
podido organizar, en siete aulas y en 2 
cocinas, con algunas limitaciones para 
poder crecer en diferentes propuestas”, 
contó.

Por último, agregó que “algo que ce-
lebramos también es que somos con-
templados dentro de las instituciones 
de formación profesional, por lo tanto, 
también esto amplía el horizonte para 
generar otras propuestas de formación 
profesional, teniendo en cuenta que 
nuestra institución tiene como objetivo 
lograr formar para el trabajo, formar de 
manera integral para la vida y promo-
ver la inclusión laboral de personas con 
discapacidad”.

lEYEnDAS DEl FutSAl

RíO GRANDE HOMENAJEÓ A HISTÓRICOS 
REFERENTES DEL DEPORTE
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EDiFiCio hiStÓRiCo ABAnDonADo

Mariano Torre, actor originario de 
Ushuaia, compartió su visión sobre el 
antiguo cine San Martín, que por un 
tiempo funcionara en un espacio em-
blemático de la ciudad que permane-
ce abandonado en la esquina céntrica 
de las calles Fadul y San Martín. En un 
tono nostálgico, Torre recordó sus expe-
riencias en el cine durante su infancia 
y reflexionó sobre el potencial de revi-
talizar este edificio, que considera una 
parte esencial de la historia cultural de 
Ushuaia.

“A raíz de haberme leído una nota 
y de haber vuelto a poner el ojo en ese 
lugar, me doy cuenta que a pesar de ser 
alguien que mira la cultura, que tra-
baja con la cultura, que le interesa un 
desarrollo, sobre todo de mi ciudad, de 
Ushuaia, sustentable, eficiente, redi-
tuable, dejé de mirar ese espacio y ese 
espacio desapareció de mi vista, a pesar 
de estar en el centro mismo del centro 
de Ushuaia”, expresó el actor en FM 
Master’s. 

Destacó que su labor creativa lo 
mantiene ligado a la cultura y al desa-
rrollo local, aunque reconoció haber 
perdido la conexión con este espacio 
en particular.

Torre recordó también sus días de 
infancia en la escuela José Martí, situa-
da en las inmediaciones del antiguo 
cine, y describió cómo al rememorar 
aquellos tiempos, “me empezaron a 
caer como una catarata de todos los 
recuerdos, de todas las situaciones que 
yo pasé en ese lugar”. Estos recuerdos, 
que se materializan en detalles preci-
sos y sensoriales, lo trasladaron a mo-
mentos específicos de su adolescencia. 
“Como actor, mi trabajo todo el tiempo 
es buscar qué me pasa a mí en el cuer-
po. Es un delirio, pero yo volví a tener la 
sensación de la lengua rasposa y picosa 
de haberme comido un paquete entero 
de Sugus confitados cuando iba a ese 
cine”, compartió.

MARIANO TORRE RECORDÓ CON EMOCIÓN 
EL VIEJO CINE SAN MARTíN
El actor ushuaiense compartió sus recuerdos del viejo cine que funcionara en el inmueble hoy abandonado de Fadul y San 
Martín. Se sumó a la iniciativa de pensar un futuro de recuperación de tan valioso edificio histórico.

El antiguo cine San Martín fue un 
espacio que despertó en Torre su fas-
cinación por el arte y el teatro, espe-
cialmente al ver una escena que lo 
marcó profundamente y lo impulsó a 
elegir su camino profesional. “En ese 
cine yo vi, y me quedó para siempre, 
y es una de las películas por las que yo 
dije ‘esto quiero yo’. Si bien en mi casa 
se mamó siempre el arte y el teatro, yo 
vi ahí el fragmento del cristal encanta-

do donde David Bowie manipula unas 
esferas de cristal. Las marionetas de 
esa película las hizo Jim Henson de los 
Muppets”, contó con emoción. 

Según Torre, aquel cine era una 
ventana a un mundo imaginario y má-
gico, que contrastaba con el aislamien-
to geográfico que Ushuaia experimen-
taba en la década de los ochenta.

El cine representaba la conexión de 
Ushuaia con el resto del mundo, una 

relación facilitada hoy en día por la tec-
nología y las comunicaciones moder-
nas. “Hoy al tener Internet y todo, estar 
más comunicado, ya no somos el culo 
del mundo separado del resto del mun-
do. Pero en ese momento el cine era esa 
única unión que hacía que la cabeza 
pudiese viajar más allá de las montañas 
y del canal Beagle”. 

Las palabras del actor denotan la 
importancia simbólica que el cine 
San Martín tuvo para los habitantes 
de Ushuaia, especialmente en una 
época en la que los medios de cone-
xión eran limitados y la llegada de 
películas ofrecía una visión diferente 
de la realidad.

Además de la nostalgia, Torre mani-
festó autocrítica y responsabilidad per-
sonal por haber dejado de lado el esta-
do actual del edificio. “Hago mea culpa 
de que yo dejé de ver ese lugar, por eso 
no voy contra nadie, porque si tengo 
que ir contra alguien, primero tengo 
que ir contra mí, que durante todos es-
tos años jamás dije ‘che, acá había un 
cine’. Todo lo que voy a decir no es en 
contra de nadie”, aclaró. 

Torre sugirió que cualquier proyec-
to de recuperación debería considerar 
el potencial turístico y cultural de Us-
huaia, destacando la necesidad de un 
enfoque redituable. Para él, la ciudad 
posee una identidad singular por su 
proximidad a la Antártida, un recurso 
natural que ya forma parte de su atrac-
tivo intrínseco: “A mí me parece que 
primero tiene que ser redituable para 
la ciudad. Somos una ciudad turística 
donde tenemos una conexión natural 
en la que no hay que hacer ningún es-
fuerzo ni linkear nada. Nosotros ya so-
mos la puerta de la Antártida”.

A través de recuerdos y reflexiones, 
Mariano Torre se sumó así a la iniciativa 
de pensar en el futuro del histórico edi-
ficio y de valorarlo por ser, según expre-
só, parte del alma de la ciudad.
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CABE RESALTAR QUE, A 
MEDIADOS DE AGOSTO 

DE 2024, LA OBRA SOCIAL 
DE LOS JUBILADOS 

REDUJO 44 MOLÉCULAS 
FARMACOLÓGICAS QUE 

TENíAN COBERTURA 
100% EN SU VADEMÉCUM. 

EN JUNIO SE HABíAN 
REDUCIDO OTRAS 11 

MOLÉCULAS.

Durante el gobierno de Javier Milei, los medicamentos que más utilizan los jubilados alcanzaron un aumento interanual del 
206,7%, según reveló un reciente informe.

LOS MEDICAMENTOS MÁS UTILIZADOS 
SUFRIERON AUMENTOS DE MÁS DEL 200%

Los medicamentos que más utili-
zan los jubilados alcanzaron un au-
mento interanual del 206,7%, según 
reveló este domingo un informe. En 
términos interanuales, el promedio 
de los 10 medicamentos que más 
aumentaron en el último año alcan-
za una suba interanual promedio de 
259%.

Esas fueron las conclusiones de 
un informe titulado “Informe sobre 
los medicamentos más consumidos 
por las Personas Mayores en Argenti-
na” del Centro de Economía Política 
(CEPA) que mostró que tras el triunfo 
elector de Javier Milei, el comporta-
miento de precios de medicamentos 
más utilizados por personas mayores.

Cabe resaltar que, a mediados de 
agosto de 2024, la obra social de los 
jubilados redujo 44 moléculas farma-
cológicas que tenían cobertura 100% 
en su vademécum. En junio se habían 
reducido otras 11 moléculas.

Por este motivo, los aumentos de 
7,9%, 5,0% y 5,2% para los meses de 
agosto, septiembre y octubre respec-
tivamente se dan sobre una canasta 
reducida de medicamentos PAMI. Si 
se contempla la canasta de medica-
mentos relevada los meses anteriores, 
el guarismo del mes de agosto alcanza 
el 24,4% de aumento, el de septiembre 
9,7% y el de octubre 4,3%.

Cómo fueron los aumentos
Tras el triunfo de Javier Milei, el 

comportamiento de precios de medi-

camentos más utilizados por perso-
nas mayores inició un raid de incre-
mentos significativos: a finales del 
mes de noviembre se registró una 

suba del 25,7%, en diciembre el in-
cremento alcanzó 40,9%, en enero 
sumaron 13,6%, en febrero ajustaron 
al 15,0%, en marzo al 8,4%, en abril 

al 2,5%, en mayo al 3,8%, en junio al 
2,8%, en julio ajustaron 5,0%, en agos-
to 3,0%, en septiembre 1,7% y en oc-
tubre 1,6%. 

Es decir, interanualmente, los me-
dicamentos que las personas mayores 
utilizan habitualmente registraron 
una inflación acumulada de 206,7%,

Dentro del aumento generalizado 
del 1,6% en octubre que sufrió la ca-
nasta de medicamentos, se destacan 
la suba del 3,9% en promedio de los 10 
medicamentos que más aumentaron. 
Por encima del promedio se perciben 
subas mensuales de hasta 5,1%.

El promedio de los 10 medicamen-
tos que más aumentaron en el último 
año alcanza una suba interanual pro-
medio de 259%. Entre esos 10 produc-
tos se encuentran el TRASTOCIR que 
se utiliza para el tratamiento de tras-
tornos vasculares periféricos, como la 
claudicación intermitente de miem-
bros inferiores y arteriopatías, que 
aumentó 292% y OPTAMOX DUO que 
es un antibiótico de amplio espectro, 
muy utilizado en enfermedades res-
piratorias tales como, anginas, farin-
gitis, traqueítis, bronquitis, sinusitis, 
otitis media y neumonías, que au-
mentó 282%.

En este contexto, desde CEPA des-
tacaron que los precios con cobertu-
ra de PAMI resultan “ser un elemento 
fundamental para el cuidado de los 
ingresos de las personas mayores”. 
Si bien los precios son menores que 
los precios de venta al público en ge-
neral, el aumento acumulado desde 
noviembre para la canasta del PAMI 
supera al aumento registrado por la 
canasta de PVP.

En noviembre los precios con co-
bertura de PAMI ajustaron 14,5%, en 
diciembre, aumentaron 15,6%, en 
enero lo hicieron en 33,8%, en febrero 
mantuvieron su precio, en marzo vol-
vieron a ajustar un 19,4%, en abril un 
16%, en mayo 16,6%, en junio 15,1%, 
en julio 7,6% y en agosto, septiembre 
y octubre, sin contemplar los medi-
camentos que fueron excluidos del 
vademécum, aumentaron 7,9%, 5,0% 
y 5,2% respectivamente. Es decir, acu-
mularon en dicho período un 322,0% 
de aumento.

JuBilADoS
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En el equipo económico del Gobierno analizan medidas para evitar un problema con los dólares a partir del próximo 24 de 
diciembre, fecha en la que está previsto (por ley) el fin del Impuesto PAIS. 

Es que los turistas que viajan al ex-
terior y las personas que quieren apro-
vechar las recientes facilidades para 
importar anunciadas por el Gobierno 

SE TERMINA EN DICIEMBRE
ChAu iMPuESto PAÍS

intERÉS GEnERAl

están usando divisas a un precio bara-
to, lo que impacta en la acumulación 
de reservas del Banco Central.

El Impuesto PAIS termina precisa-

mente el día de Nochebuena, fecha en 
la que se cumplirán cinco años de su 
vigencia y que es el plazo que se fijó 
por ley, en el marco de la emergencia 
económica que se aprobó por el Con-
greso a pedido del entonces presiden-
te Alberto Fernández.

Chau Impuesto PAIS: el 
Gobierno evalúa cómo frenar 

la sangría de dólares

Cuando concluya también vencerá 
la Resolución 4.815 de 2020 emitida 
por la ex Administración Federal de 
Ingresos Públicos (AFIP), que estable-
ce una percepción del 30% a las venta 
de dólares para atesoramiento y para 
pagar consumos con tarjetas en el ex-
terior, en operaciones que pagan el 
30% de Impuesto PAIS.Por ese meca-
nismo se logró llevar el precio del “dó-
lar tarjeta” o “dólar turista” a $1.600, 
que comparado contra los $1.100 que 
se pueden conseguir en el MEP, cons-
tituye una barrera contra la demanda.

Uno de los problemas que se le 
presenta ahora al Gobierno es cómo 
reconfigurar las percepciones a la ven-
ta de dólares para los turistas, en mo-
mentos en que aumenta la demanda 
de billetes por parte de los que van a 
las playas de Brasil o Punta del Este.

El punto es que la percepción del 
30% se creó a cuenta del Impuesto a 
los Bienes Personales o del Impuesto a 
las Ganancias. En el caso del primero, 
es probable que aquellos que viajan 
al exterior asiduamente no lo paguen 
por cinco años, si es que ingresaron al 
Régimen Especial de Ingreso de Bie-
nes Personales (REIBP).

Según señala el ex titular de la 
Aduana Guillermo Míchel “hay que te-
ner en cuenta que como el Gobierno 
‘eliminó’ Bienes Personales es imposi-
ble aplicar una percepción o adelanto 
sobre ese impuesto”.

Míchel también advierte sobre las 
dificultades de aplicar la percepción 
sobre el otro gravamen. “En el caso 

de Ganancias, hay que considerar que 
la gran mayoría (87%) no paga ese im-
puesto o se le ‘retiene en la fuente’, con 
lo cual también es dudoso cobrarlo en 
este caso”, explicó. En el Gobierno ase-
guran que no van a dejar que la gente 
se lleve dólares baratos, por lo que ana-
lizan algún mecanismo para aplicar. 
Trascendió que podría renovar una per-
cepción del 30% y asumirán que baje 
un 18% el costo, a $1.300.

Michel considera que “si el Gobier-
no quiere que no se abarate el dólar 
tarjeta, tiene que volver a crear o subir 
impuestos”. Aunque ya ocurre ahora 
con la percepción del 30%, es difícil jus-
tificar que la Agencia de Recaudación 
y Control Aduanero (ARCA) cobre un 
nuevo anticipo a cuenta de impuestos 
que la mayoría de la población no paga. 

Sobre todo por el impacto que tiene 
en aquellos que quieren comprar bajos 
importes para atesorar.

Se trata de importes que ARCA co-
brará para devolver después. El organis-
mo no es resolutivo a la hora de devol-
ver plata a los contribuyentes. Hasta el 
primer semestre del año, AFIP le debía 
a los pequeños contribuyentes y al pú-
blico en general unos u$s147 millones. 
De ellos el 70% tenía demoras de entre 
6 meses a un año.

Míchel plantea que “para enero de 
2025 se proyecta un consumo récord de 
dólares en el exterior de u$s1.250 millo-
nes mensuales”.

El exfuncionario señala que “pro-
yectando los números de 2023, este año 
11 millones de personas van a pagar el 
impuesto PAIS + la percepción de ga-
nancias o bienes personales. Un total 
de 4,1 millones son empleados (37%); 
1,5 millones son Monotributistas Puros 
(14%); 1,4 millones son contribuyentes 
de otros impuestos (13%) y 4 millones 
no son ni contribuyentes ni empleados, 
como ser jubilados (36%)”.

En base a ello, el extitular de la Adua-
na concluye que el Gobierno “va a tener 
que incumplir” la promesa de no incre-
mentar impuestos.

ARGENTINA Y BRASIL 
FIRMARON ACUERDO POR 
EL GAS DE VACA MUERTA

El ministro de Economía, Luis Ca-
puto, y su par de Minas y Energía bra-
sileño, Alexandre Silveira, rubricaron un 
memorandum de entendimiento para 
que el gas de Vaca Muerta llegue a Brasil.

En el marco del G20, el Gobierno 
argentino y el brasileño firmaron un 
acuerdo de entendimiento para que el 
gas producido en Vaca Muerta pueda 
llegar a Brasil. Se trataría de 30 millo-
nes de metros cúbicos al día a partir de 
2030, mismo volumen que el país con-
ducido por Lula da Silva solía importar 
desde Bolivia.

El memorando fue firmado por el 
ministro de Economía, Luis Caputo, y 
su par de Minas y Energía brasileño, 
Alexandre Silveira, en una reunión bila-
teral en Río de Janeiro donde tiene lugar 
la cumbre global de presidentes. El tex-
to busca sentar las bases de la infraes-
tructura necesaria para la exportación 
del gas argentino desde Vaca Muerta a 
Brasil.

El brasileño destacó el acuerdo con 
Argentino y aseguró que “es una demos-
tración inequívoca de que, indepen-
dientemente de las posiciones políticas, 
debe haber un diálogo permanente”, 
dijo en diálogo con el medio local O 
Globo.

Argentina exportará gas a Brasil 
a partir de 2025

A partir del año que viene, comenza-
rán los envíos por 2 millones de metros 
cúbicos y los representantes designados 

por ambos países analizarán las alter-
nativas para llegar a una exportación de 
30 millones de metros cúbicos diarios 
de gas natural en 5 años.

En principio, se usará el gasoducto 
Bolivia-Argentina, construido original-
mente para importar gas de Bolivia. Se 
harán modificaciones en esa obra para 
que el gas pueda circular de Argentina a 
Bolivia y después se transportará el gas 
a Brasil a través de Gasbol, construido 
en los 90 y conecta los dos países.

También analizan conexiones en-
tre la Argentina-Rio Grande do Sul, 
vía Uruguaiana; la Argentina-Para-
guay-Mato Grosso do Sul; y la Argenti-
na-Uruguay-Rio Grande do Sul.

A través de un posteo en su cuenta 
de X, el funcionario brasileño desta-
có: “Queremos aumentar una oferta 
de gas en Brasil y consecuentemente 
disminuir el precio. Precisamos tratar 
el gas como una energía de transición, 
aumentar el volumen para disminuir el 
precio y reindustrializar el Brasil, gene-
rando más oportunidades para nuestra 
gente”.

El acuerdo se da en un momento en 
el que todas las miradas están puestas 
en la relación entre Lula da Silva y Ja-
vier Milei. Los dos mandatarios se sa-
ludaron esta mañana al comienzo de la 
Cumbre del G20 y se dejó ver la tensión. 
Hubo un frío saludo, apretón de manos 
de por medio. Luego, la protocolar foto 
en la que se sumaron la hermana del 
presidente argentino Karina Milei y la 
esposa del mandatario brasileño Janja.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Pese a esto, la cantidad de personas que viajó este fin de semana fue 2,3% menor a la del mismo fin de semana de 2022 (en 2023 
coincidió con las elecciones presidenciales).

1,4 MILLONES DE TURISTAS VIAJARON POR EL PAíS

Durante el último fin de semana lar-
go , 1,4 millones de turistas viajaron por 
el país y gastaron $196.233 millones. 
Pese a esto, la cantidad de personas que 
viajó fue 2,3% menor a la del mismo 
fin de semana de 2022 (en 2023 coinci-
dió con las elecciones presidenciales). 
Además, hubo viajes más cortos que en 
octubre y mucha búsqueda de celebra-
ciones o actividades al elegir el destino.

Según datos de Confederación Ar-
gentina de la Mediana Empresa (CAME) 
por el Día de la Soberanía Nacional mo-
vilizó a 1,4 millones de turistas por la 
Argentina, que gastaron $196.233 mi-
llones en las ciudades que forman parte 
del circuito turístico nacional.

Frente al mismo fin de semana de 
2022 (el año pasado estuvo el balotaje 
presidencial) viajó un 2,3% menos de 
turistas que gastaron, en conjunto, un 
9,8% más en términos reales. 

“Esto se explica porque las familias 
vienen desembolsando más dinero en 
recreación y se eligen alojamientos de 
mayor categoría” explicaron.El último 
fin de semana largo antes del inicio de 
la temporada de verano se destacó por 
una potente oferta de encuentros de-
portivos, culturales y gastronómicos 
que resultaron un motivo en sí mismo 
para elegir un destino y viajar.Cada 
turista gastó en promedio $70.083 dia-
rios, que a precios reales resulta 23,6% 
mayor al gasto diario de 2022, mientras 
que la estadía media fue de 2 días (vs. 
2,2 días en 2022). 

Se hicieron traslados a puntos de 
corta distancia, lo que permitió esta-
días de menos tiempo.”Aunque no se 
cuenta con cifras sobre este fenóme-
no, de la encuesta cualitativa surge 
que el resultado hubiera sido mejor 
si no fuera porque el tipo de cambio, 
menos favorable con los países veci-
nos, impulsó más viajes al exterior, 
Chile y Brasil principalmente”, deter-
minaron.

Entre las ciudades más concurri-
das estuvieron: Mendoza, Mar del Pla-
ta, Cariló, Mar de las Pampas, Tandil, 
General Belgrano, Carlos Paz, Esteros 
del Iberá, San Rafael, Salta, Bariloche, 
Puerto Madryn, El Calafate, Puerto 
Iguazú, CABA, Concordia y Federa-
ción.

En lo que va del año van seis fines 
de semana largos, donde viajaron 11,2 
millones de turistas y gastaron $1,8 

billones. Si se compara con 2022, que 
tuvo una estructura de feriados similar, 
la cantidad de personas que se movili-
zaron se mantuvo igual, pero el gasto 
total creció 18% a precios reales.

Incide en este aumento que la pri-
mera parte de aquel año continuaba la 
cuarentena en varios distritos, por lo 
que la gente eligió destinos cercanos y 
fue prudente en las actividades com-
partidas.

FERiADo

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

14ºc
Máxima 

14 ºc
Máxima 

15 º
Máxima 

12ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 982,00

Venta
$ 1022,00

Venta
$0,0663

CLIMA

THORNE

Thorne 912

Tel: 02964 42-4283

DEL SOLIER

Transporte Villarino 474

Tel: 02901  431176

Compra
$0,0538

Dirección: Catalina María Löffler
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